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【開催日】 平成３０年１０月１６日 

【開催場所】 議場 

【開会・散会時間】 午後２時～午後２時２０分 

【出席議員】 

議  長 小 野   泰 副 議 長 矢 田 松 夫 

議  員 伊 場   勇 議  員 大 井 淳一朗 

議  員 岡 山   明 議  員 奥   良 秀 

議  員 河 﨑 平 男 議  員 河 野 朋 子 

議  員 笹 木 慶 之 議  員 水 津   治 

議  員 杉 本 保 喜 議  員 髙 松 秀 樹 

議  員 恒 松 恵 子 議  員 中 村 博 行 

議  員 長谷川 知 司 議  員 松 尾 数 則 

議  員 宮 本 政 志 議  員 森 山 喜 久 

議  員 山 田 伸 幸 議  員 吉 永 美 子 

【欠席議員】 

議  員 中 岡 英 二 議  員 藤 岡 修 美 

【執行部出席者】  

市長 藤 田 剛 二 副市長 古 川 博 三 

教育長 宮 内 茂 則 教育部長 尾 山 邦 彦 

教育総務課長 吉 岡 忠 司 企画部長 清 水   保 

企画部次長 篠 原 正 裕 

【事務局出席者】 

事務局長 中 村   聡 事務局次長 石 田   隆 

議事係長 中 村 潤之介 庶務調査係書記 小 松 美 緒 

【付議事項】 

１ 小・中学校普通教室等へのエアコン設置について 

 ２ その他 

 

午後２時 開会 

 

小野泰議長 それでは全員協議会を開催いたします。付議事項についてはお手

元に配布してありますとおり行います。１番目小・中学校普通教室等へ

のエアコン設置について、執行部より説明をお願いします。 

 

古川副市長 お疲れでございます。今、議長のほうから議題の説明がございま

した小・中学校普通教室等エアコン設置事業につきまして、御説明させ
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ていただくために、この会を設けていただきまして誠にありがとうござ

います。この基本的な事項、考え方につきまして、市長のほうが説明を

いたし、詳細につきましては担当部長のほうから説明をするという形を

取らせていただきたいというふうに思います。それと、この場をお借り

いたしまして、一言お礼を申し上げたいと思います。山陽小野田市の山

口ゆめ花博連携推進本部長といたしまして、お礼を申し上げたいと思い

ます。去る１０月１３日の花博の山陽小野田市の市町デーにつきまして

は、晴天の下、盛大にかつ成功裏に催されたというふうに感じ取ってお

るところでございます。そこでまた議長さんを初め多数の議員の皆様方

に御参加いただきまして盛り上げていただきましたことをこの場を借り

てお礼申し上げたいと思います。どうもありがとうございました。 

 

藤田市長 皆様、こんにちは。本日は市内全小・中学校普通教室等へのエアコ

ン設置につきまして、今後の方針を御説明させていただくため、このよ

うに全員協議会を開催していただきました。皆様方、大変お忙しい中御

参集いただきましたこと、厚くお礼申し上げます。エアコンの設置につ

きましては、去る９月２８日に開催されました市議会本議会におきまし

て、導入調査費用を盛り込んだ平成３０年度一般会計補正予算を御承認

いただいたところでございます。と同時に附帯決議が出されまして、エ

アコン設置の早急な実現を求められたところでございます。また、国に

おきましても、この夏記録的な猛暑が続いたことを踏まえまして、今月

２４日から開催予定でございます臨時国会において、全国の公立学校へ

のエアコン設置を後押しする交付金を盛り込んだ、一般会計補正予算案

を提出するとの報道が流れております。今後この補正予算を活用したエ

アコンの設置が全国規模で進んでいくものと予測されるところでござい

ます。これらを踏まえまして９月議会終了後検討してまいりました結果、

本市におきましては、この補正予算を活用いたしまして、市内全ての小

中学校の普通教室等、また公立幼稚園が一つございます。埴生幼稚園の

保育室並びに公立保育園が５園ございますが、そのうち３園、日の出、

出合、厚陽につきましては、まだ未設置の場所がございます。そういっ

たところを対象にいたしまして、順次エアコンを設置してまいる所存で

ございます。必要に応じましてキュービクル改修また更新もしてまいり

ます。学校によって早いところで来年の７月初旬から稼働できる状態に

することを目指したいと考えております。これに伴いまして、今後入札

や仮契約の時期との関係から、議案の途中上程並びに臨時議会の開催な

ど、議会の皆様方におかれましては変則的な御対応をお願いさせていた

だくことがあろうかと思います。その節には何とぞ寛大なる御配慮を賜
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りますようよろしくお願い申し上げます。なお、全国的な取組となるこ

とが予想されております。事業を進める過程におきまして、エアコン等

の注文殺到による品不足など、進捗の妨げとなる事案が発生した場合に

おきましては、エアコンの設置時期が少しずれるということが予測され

ることもあろうかと思います。その点は、お含みおきいただければ幸い

でございます。何より本市の大切な子どもたちのために、健康で安全な

教育環境の整備に精一杯努力してまいる所存でございます。議員の皆様

方におかれましては、引き続きまして格別の御理解と御協力を賜ります

ようよろしくお願い申し上げます。ありがとうございました。 

 

尾山教育部長 担当部長の私から２点、具体的な説明なりお願いをさせていた

だきたいと思います。よろしくお願いいたします。１点目は９月議会で

可決していただきました平成３０年度一般会計補正予算（第３回）に計

上しております調査委託料の使途の変更でございます。来年の夏という

ことで１年弱になりますけれども、この期間でのエアコンの稼働を目指

していくためには、このお認めいただきました導入調査というのは、詳

しい調査を予定しておりましたところでございますけれども、これを少

し簡略化させていただきまして、実施設計をする中でこの調査を簡略的

に行わせていただきたい。すなわち実施設計から入らせていただきたい

ということでございます。エアコンの購入設置であるとかキュービクル

の改修・更新といったものを、どのようにしていくかというので実施設

計を行うことになりますので、その前段としてどういった方式がいいの

かという導入調査は簡略的に行わせていただきたいということでござい

ます。ですから、９月議会の補正予算は調査委託料１，２９６万円でご

ざいますけれども、その額の範囲内で必要な額を設計委託料に流用させ

ていただきまして、実施に実質的にスタートさせていただきたいという

ことでお願いを申し上げる次第でございます。なお、事業方式、工事方

式でございますが、これは、今リースはもうやめまして、購入して設置

するということで基本的には考えておるところでございまして、総事業

費につきましては現時点では７億６，５００万円を見込んでいるところ

でございます。２点目は、今後のスケジュールでございます。来年の１

月末頃までの３か月間で実施設計の設計図書作成いたしまして、来年の

２月から順次発注いたしまして納品がなされ次第、各学校のほうへ順次

設置工事をしていきますし、キュービクルにつきましても、そういった

製品が届き次第設置していくというような形を取っていきまして、先ほ

ど市長が申しましたように早いところでは来年の７月から稼働できる状

態にしたいということで、これを目指してまいりたいと考えております。
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また、これも市長が申しましたけれど、今後入札や仮契約の時期との関

係から、議案の途中上程、臨時議会の開催など皆様方に変則的なことを

お願いさせていただくことがあるかも分かりませんので、その際には何

とぞ寛大なる御配慮をよろしくお願い申し上げます。また、これも繰り

返しとなりますけれども、全国一斉での取組ということが十分予想され

るところでございますので、実際にエアコンを注文いたしましたところ、

品不足というようなことがございましたら、大変申し訳ございませんけ

れども、先ほど申しました稼働時期が後ろにずれ込むという可能性もあ

るということをお含みおきいただきますよう重ねてお願い申し上げます。

担当者の私といたしましては、何をさて置き、可能な限りの早期の進捗

に努力してまいりますので、議員皆様方の格別の御理解と御協力のほど、

よろしくお願い申し上げます。以上、簡単でございますが御説明に代え

させていただきます。よろしくお願いいたします。 

 

小野泰議長 ただいま説明が終わりましたが、これにつきまして何か御質問が

あれば。 

 

山田伸幸議員 非常に喜ばしい御報告をいただきました。私どもの議会の決議

も重く受け止めていただけたんだろうなというふうに思うんですが、実

際に仕事に入るとなると、やはりどういった規模で発注するかというこ

とになると思うんですね。市内にはたくさんのそういう技術を持った事

業者がおられるんですが、これは一括発注になるのか分割発注してどん

どん地域の業者に仕事を回していくという考えをお持ちなのか、その点

いかがでしょうか。 

 

尾山教育部長 その点については、今内部で調整をしておるところでございま

して、ちょっと未定でございますので申し上げる段階にございません。

申し訳ございません。 

 

山田伸幸議員 それと埴生は今から校舎を造っていくという契約ができたばっ

かりなんですけれど、これはどうしようと考えておられるんでしょうか。 

 

尾山教育部長 埴生の新しい児童棟は平成３２年度からの供用開始でございま

して、来年の夏はまだできておりませんから、埴生小の子どもたちは現

校舎で夏を過ごすことになります。これは、ほかの学校ではこの夏、順

次設置していくというようなことから、それとの公平を保つために埴生

小学校につきましては、これは確定ではございませんが、例えばリース
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でその夏の時期だけ限って設置できないかといったことを今検討してお

るところでございます。 

 

山田伸幸議員 それと普通教室ということなんですが、図書室には配備は予定

されてないんでしょうか。 

 

尾山教育部長 現時点におきましては、整備する方向で検討いたしておるとこ

ろでございます。 

 

大井淳一朗議員 図書室も整備ということなんですが、学校によっては教室で

はなくてオープンスペースのところもあります。そうした場合はそこで

やるのか、それとも場所を変えてということになるのか。その辺の対応

というのは今どのように考えておりますでしょうか。 

 

吉岡教育総務課長 学校によっては図書室がオープンスペースであるところが

ございます。その学校につきましては、ほかの教室に図書室を移動して

できないかということを今検討しているところでございます。 

 

恒松恵子議員 保護者にとってとても喜ばしいことだと思うんですけれども、

市のＰＴＡ連合会への御説明等はどのようになさる御予定でしょうか。 

 

尾山教育部長 それについては、まだ考えていなかったというか、そういうと

ころでございますので、また持ち帰らせていただいて検討させていただ

けばと思います。申し訳ございません。 

 

奥良秀議員 今の普通教室等のエアコン設置なんですが、夏場では豪雨災害と

かそういうところの避難場所として体育館が使われると思われるんです

が、小・中学校の中でエアコンが付いている体育館はないと思うんです

が、こういったところはどういうふうなお考えでしょうか。 

 

尾山教育部長 体育館については、全国的に非常に設置率が低いというような

状況ですが、近年の災害を考えれば、長期の避難所としての学校施設の

提供というのも考えられるんですけれども、それでも東日本とか熊本も

そうですけど、大体おおむね２週間で学校再開というような状況になり

ますが、その場合でも体育館には引き続き避難者がおられるケースもご

ざいますけれども、順番といたしましては今は児童・生徒の安全確保と

いうことが最優先課題となっておりますので、あの未来永劫に体育館を
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考えてないとは申しませんけれども、順序といたしましてはまず今回は

教室からというようなことで進めさせていただきたいと考えております

し、ほかにも特別教室がたくさんございますので、どういったことでや

っていくかというのは今後の課題であろうと思っております。 

 

奥良秀議員 小・中教室全体に付けられる御予定でしょうか。それとも、少し

ずつ付けていかれる予定でしょうか。 

 

古川副市長 今回のエアコンの設置につきましては、国の補正ということで、

これは基本的には小・中学校の普通教室、これは今議員さん申されまし

たように全面的に付けていきたい。図書室等につきましては、補助対応

になるかならないかは別として、今後も考えていく。また市長が申しま

したこれに踏まえて幼稚園、保育園で未整備のところにつきましては、

ちゃんとこの補助に乗ろうが乗るまいが、子どもたちの健康管理のため

に整備していくということでございますので、基本的に保育園、幼稚園、

小・中学校の普通教室につきましては、先ほど担当部長が申しましたよ

うに、来年の夏に向けていろんな不可抗力なり外的要因はあると思いま

すが、精一杯努力して付ける方向で進めていきたい。しかしながら、外

的要因でいろいろな面があると思いますので、そのときは御了承なりお

含み置きいただきたいということでございます。以上です。 

 

河﨑平男議員 実施設計からやられるということでありますが、どこの場でこ

ういう変更はされるんですか。執行部としてどこで言われるんですか。 

 

古川副市長 ９月の補正予算で委託料といたしまして調査費を付けていただき

ました。委託料ですので中での流用が可能ということで、今回その実施

設計にそのお金を流用させていただきたいというのを、この場でお願い

いたしておるところでございます。 

 

水津治議員 エアコン設置後の扇風機の利活用は、今後の検討でしょうか。 

 

尾山教育部長 教室は広うございますので、扇風機は今は４台ほど小学校、中

学校は今２台ですが、今後またエアコンが付くということで、もうこれ

で終わるのかもしれませんが、効率良く室内を冷やすあるいは暖める上

では、扇風機の併用というのが望ましいというのは一般家庭でも言われ

ていることでございますので、そういったことで活用してまいりたいと

思いますし、未設置の特別教室とかもまだ存在し続けるわけですから、
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そういったところへの配置換えとか、そういったことで学校の中で幾ら

でも活用できるというふうに考えております。 

 

岡山明議員 一つ質問なんですが、児童クラブですね。小学校もある程度貸し

出すと言っている状況で、児童クラブに設置はあくまでもその全普通教

室という状況の中で、児童館に対する同じ小学校教室を使っていると。

そういう児童館への設置というのはどうなんですか。 

 

尾山教育部長 児童クラブには全てエアコンが設置してございまして、学校の

中にある児童クラブ室にも既にエアコンは設置してございます。 

 

岡山明議員 学校施設内の教室に関しては設置していると。児童館のクーラー

は設置されているということですか。全部あるということですかね。 

 

古川副市長 児童館はまだ確認は今この段階ではこの場では分からないんです

けど、今回の説明のちょっと対象外でございまして、これはまた後ほど

御回答させていただくということでお願いします。 

 

小野泰議長 ほかにはよろしいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）いいですか。

ないようでしたら１番の項を終わります。２番その他の項、議員からあ

りますか。（「なし」と呼ぶ者あり）はい、以上をもちまして、全員協議

会を終わります。お疲れでした。 

 

午後２時２０分 散会 

 


